


本 报 讯 6 月 28

日晚，由马克思主义

学院、马克思主义理

论宣讲团主办的“迎

七一·诵经典”暨红

色朗读亭启动仪式

举行，校党委常委、

宣传部部长杨明，马

克思主义学院副院

长邱杰共同为红色

朗读亭启动仪式揭

牌。

启动仪式上，马

克思主义理论宣讲

团成员朗读了《沁园

春·长沙》《不该遗忘

的渔阳里》《从石库

门到天安门》等经典

名篇，或豪迈激昂、

或铿锵有力，尽显革

命先辈英雄本色。活

动不仅诵读了经典，更融合了艺

术表演的形式，深深地打动了在

场师生。

（马克思主义学院 供稿）

综合新闻 2017年 6月 30日责任编辑 吕 客

本报讯（通讯员 赵倩）6月 19

日，学校召开“两学一做”学习教育

常态化制度化工作动员部署会暨

学习贯彻市第十一次党代会精神

专题党课。党委书记刘宇陆部署动

员并上专题党课，党群部门负责

人，党总支（委）、直属党支部书记、

副书记，党总支委员、支部书记、党

员代表参加会议，会议由党委副书

记、副校长张艳萍主持。

刘宇陆就贯彻落实习近平总

书记重要指示精神、上海市委和市

教卫工作党委部署要求，推进学校

“两学一做”学习教育常态化制度

化作全面部署，深刻阐述了推进

“两学一做”学习教育常态化制度

化的重要意义、目标要求和重点任

务，并就各单位党组织和基层党支

部落实“两学一做”学习教育常态

化制度化提出了具体要求。

刘宇陆在党课中围绕上海市

第十一次党代会的基本概况、主要

精神和学习贯彻落实会议精神，加

快推进具有国际影响力的高水平

应用技术大学的建设等方面展开

阐述，并结合具体案例，通过深入

浅出的讲解、热点亮点的诠释，加

深了全体党员对市第十一次党代

会精神的认识和把握。刘宇陆指

出，上海市第十一次党代会为上海

未来发展提供了坚强的思想保证

和组织保证，韩正书记所作的党代

会报告描绘了上海未来五年的宏

伟蓝图，鼓舞人心，催人奋起。全校

师生要深刻认识和主动融入上海

的发展目标，为上海建成“四个中

心”和建设具有全球影响力的科创

中心作出应有的贡献，为上海实现

全球卓越城市的美好愿景付出不

懈的努力。学校各级党组织要立足

当下，聚焦落实立德树人，推动学

校改革发展，抓好各项重点任务的

落实，让上海应用技术大学的建设

更有温度。

本 报 讯 6 月 17 日下午，校

长、校党委副书记陆靖应邀来到

闵行中学，以“挑战课本———化学

教学中的科学前沿”为题为全体

高一学生作讲座。形象生动的课

件、幽默风趣的语言、丰富深厚的

知识和启发式的开场白，深深地

吸引了全体学生。在精彩讲座后

的提问环节，不少同学纷纷提问，

用自己的语言和观点描述自己对

讲座中问题的思考，陆靖一一给

予精彩回答。正如讲座的结束语

那样，“科学，不是给出一个永恒

存在的真理，而是给永远存在的

错误在不断地划定界限”，整场讲

座引发了学生无限的科学畅想。

（招生办 供稿）

本报讯 6月 17日，学校参加

在上海建桥学院举办的上海市 30

余所普通高校大型招生咨询会。

党委副书记、副校长张艳萍和全

校 16个学院招生宣传小组成员

参加咨询会。

今年是上海实施“3+3”高考

招生模式第一年，我校知名度高

的专业得到了大量考生和家长的

咨询。学校咨询人员的精神面貌

和认真负责的态度得到家长的高

度肯定和赞扬。

目前，学校招生宣传咨询工

作已全面展开。第一批去黑龙江

咨询的宣传小组已圆满完成任务

回来。第二批赴吉林和甘肃的小

组也已出发。各宣传咨询小组所

到之处都受到了考生和家长的欢

迎。

（招生办 供稿）

学校召开推进“两学一做”学习教育常态化制度化动员部署会
暨学习贯彻市第十一次党代会精神专题党课

陆靖作客闵行中学生涯讲堂

学校参加上海市大型普通高校大型招生咨询会

本报讯 6月 29日，安全科学

与工程学科发展高层论坛在校举

行。校长、校党委副书记陆靖出席

并致欢迎辞。中国科学院院士宋

振骐应邀出席并讲话。副校长张

锁怀主持论坛。天津大学、中国矿

业大学（北京）、南京工业大学、上

海化工区管委会、上海工业自动

化仪表研究院有限公司、上海爵

格工业工程有限公司、上海华谊

集团技术研究院等多家单位的领

导及嘉宾出席论坛。

陆靖对各位领导及嘉宾的到

来表示热烈欢迎，并就学校定位

与办学思路作了介绍。张锁怀介

绍了我校安全工程专业的发展历

程与现状，并代表学校与上海工

业自动化仪表研究院有限公司、

上海爵格工业工程有限公司共同

签署了产学研共建协议。

论坛中，专家们就专业领域

拓展方向、人才培养模式、产学研

协调发展机制等多方面问题展开

了讨论，为我校安全科学与工程

学科发展积极出谋划策。

（城建学院供稿）

本报讯 （通讯员 黄俊革 刘

月桃）6月 30日，国家半导体照

明应用系统工程技术研究中心

发展战略论坛暨上海半导体照

明工程技术研究中心第四届理

事会第五次会议在校召开。副校

长陈东辉、中国科学院院士干福

熹、上海科学院副院长石谦等出

席。陈东辉希望学校能够得到企

业及行业专家的大力支持，推进

学校自主创新和转型升级，吸引

和培养一批高层次人才，形成一

批先进技术成果，创新合作模

式，引领产业发展。

 在上海半导体照明工程技

术研究中心第四届理事会第五

次会议上，理事会会员一致同意

增补我校为上海半导体照明工

程技术研究中心理事单位。

 在国家半导体照明应用系

统工程技术研究中心发展战略

论坛上，我校理学院王凤超作了

专题报告，相关行业企业、研究

机构、高校专家进行了深入交流

与探讨。

 会后，与会专家学者参观了

理学院的国家半导体照明应用

系统工程技术研究中心和材料

学院实验室。

本报讯 6月 28日，由上海市

教育委员会和上海市教育发展基

金会共同主办的 2017年度“曙光

计划”项目答辩评审会在校举行，

这是我校连续第二年承办“曙光

计划”项目答辩评审会。原上海市

政协副主席、上海市教育发展基

金会理事长王荣华出席并讲话。

上海市教委巡视员蒋红，我校党

委书记刘宇陆，市教育发展基金

会理事长助理王明复、秘书长张

宏莲，市教委科技处处长许开宇

出席评审会。全市高校 120余位

“曙光计划”候选人分成八个组参

加答辩评审会。评审结果将于近

期公布。

“曙光计划”是 1995年由上

海市教育发展基金会与上海市教

育委员会共同管理、共同实施的

上海高校中青年科研骨干资助计

划。我校肖作兵、毛东森、韩生、冯

涛、田怀香、邓维等 6 名教师先后

获得过“曙光计划”资助。

（科技处供稿）

安全科学与工程学科发展高层论坛在校举行

2017年度“曙光计划”项目答辩评审会
在我校举行

国家半导体照明应用系统工程技术
研究中心发展战略论坛在我校举行
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本报 讯 （记者 董国文）“萱

草生堂阶，游子行天涯”，念亲

恩，同赏萱草花。6月 29日，由我

校与奉贤区科委科普部共同主

办的 2017 萱草文化节在奉贤校

区生态花园拉开帷幕，展示了

100 多个萱草品种，并进行了萱

草插花、萱草花制作等文创活

动。校党委副书记宋敏娟出席并

讲话。《光明日报》上海记者站站

长曹继军，校党委常委、宣传部

部长杨明，生态技术与工程学院

院长张志国、党总支书记曹扬，

人文学院党总支书记周文，相关

职能部门负责人及生态技术与

工程学院、人文学院学生代表出

席活动。宋敏娟和曹继军为 2017

萱草文化节活动剪彩，。

宋敏娟指出，萱草在我国有

几千年的栽培历史，它不仅具有

优良的观赏食用价值，还积淀了

丰富的文化内涵，成为中国的母

亲花，象征着

无 私的母 爱，

传播“百善孝

为先”的孝道

文化。举办萱

草文化 节，弘

扬孝道，其意

义不仅仅在于

激发尊母爱母

的孝心，更在

于引导师生增

强 社 会 责 任

感，小孝持家、

中孝 敬业、大

孝爱国，成就

自己治国平天

下的大胸怀大

境界。

我校对萱

草种质资源引进与新品种培育

研究已有十多年的历史，目前已

收集了 600 多个萱草品种，筛选

出适宜上海地区推广的品种 30

余个，已经有 100 多个品种推广

到北京、浙江、河北、山东、吉林、

湖南等地。学校培育的 10余个

新品种已经过上海市农委认定。

学校举办 2017萱草文化节
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同志们、老师们、同学们:
大家下午好！在中国共产党

成立 96 周年之际，我们在这里举

行“庆祝建党 96 周年暨先进表

彰、新党员入党宣誓仪式”，表彰

先进，壮大党的新鲜血液，共同庆

祝党的生日，非常有意义。在此，

我代表校党委向各 新党员表!

"#$的%&！'()表彰的*

 +,-表!"#$的祝.！向

学校/0共产党员1234的5

6+7日的祝8。

96 年9，中国共产党:;中

国-<，=建立>,?@、<主、

文A、+B的新中国，CDEF，

CGHI，JKL>M中国NO，

PQL>R中国ST，建UL>

V中国WX。党的YZ大29，2

[\]同^=_`的党中abc

de的bIf，ghI:;/党

/国各i-<=jk中l<im

大no的中国phqr进，s)

L举tuv的w大成x。此y此

z，我们'党+-<{|的de

m}~�自豪，'党+-<确立

的S想信念~�坚定，'党肩负

的de责任~�清醒！

刚才，新老党员代表从自身

工作+学[出P，畅谈L共产党

-的担当+责任，表达L做合格

党员、投身党的教育事}的决`

+q气，我觉)他们讲)都很好。

下面，我讲三点意见。

一、充分认识加强高校党建

工作的重要性和必要性

高校是引-2大N、启-2

大智的场所，高校党建工作是党

的建设重要组成部分。YZ大2

9，特别是/国+上海高校思想

政治工作会议召J29，我们/

校上下必须要充分认识到，高校

要承担起中l<im大no的重

任必须要�@党的;导、@化党

的建设。

第>，de规律启!高校必

须�@党建工作。从我校9看，党

组织+党员始终是学校PQ的脊

梁，推进学校jkL三大跨越式

PQ：2007 年b受L教育部本科

教学水]评估，()L优良成绩；

2008 年()L硕士研究生培养资

格；2016 年 3 月，g式更名=上海

应用技术大学。 因此, 我们必须

毫C动摇地坚持党'高校的;

导，坚定C移地�@党的建设。

第二，贯彻中a/面从严治

党的总0要求必须�@高校党建

工作。从;导0W9看，党委'学

校工作j行/面;导，承担管党

治党、办学治校主0责任，把方

向、管大局、作决策、保落j；从k

代大学WX9看，大学内部存在

着政治权I、学术权I、行政权

I、<主权I、学生权I等配置，

政治权I是根本性的，它通c党

委、党总支+党支部2及广大党

员的作用P挥+建设9有效支

撑；从校内工作性质9看，党建工

作总揽/局，引;、渗透在各项工

作之中。因此,必须毫C动摇地坚

持党'高校的;导，坚定C移地

�@党的建设。

第三，新的PQ阶段需要�

@党建工作。从高校党建工作的

kj情况看，随着t界多极化、经

济/球化、文化多样化、社会信息

化深入PQ，党建工作面临的新

情况、新5题CD涌k，工作任务

更重、难X更大。从高等教育内部

看，高等学校之间的竞争空r激

$，学校C进则退。建成具有国际

影响I的高水]影响技术大学是

我们的宏mv标、新的长征O。要

完成这样的v标，必须毫C动摇

地坚持党'高校的;导，坚定C

移地�@党的建设。

二、充分履行党员所肩负的

使命、责任和担当

-类社会g处在>,大PQ

大变革大调整y代。大y代的大

v标x是两,>百年———在中国

共产党建党>百周年的y6，/

面建成小康社会；在中l-<共

+国建国>百周年的y6，建成

?@<主、文A+B的社会主义

k代化@国。在这,大v标下我

们有自己的v标+使命：建立具

有国际影响I的高水]应用技术

大学，培养“厚德精技”的高水]

应用技术-才。jk这,v标必

然充满着挑战，需要广大师生特

别是党员与大y代同向同行，C

忘初`，hI拼搏。

去年29，我们JQL“两学

>做”学[教育，涌kL>批典

型，如生态学院将“党支部建在学

科上”，使党支部成=学科PQ+

专}建设的战斗堡垒；城建学院

专}党支部着I应用技术-才培

养质量。材料学院党员教师金鸣

林教授几Y年如>日，始终坚守

>线讲台，:;青年教师组建科

研团队，形成科研合I，助I青年

教师快速成长；S学院党员教师

周家l同^2“成长比成功更重

要”的S念教书育-，2“大局=

重，群众=先”的S念做群众工

作，深受师生爱戴。

如何做>名合格的教师党

员，承担起大y代赋予我们的使

命，做“上应-”的模范+表率，我

们必须要负起责任，有所担当。

第>，要着I提高政治站 。

[\]总书记多次@调,S想信念

是共产党-精神上的“钙”，没有

S想信念，或者S想信念C坚定，

精神上x会“缺钙”。党员要CD

增@“四,意识”，绝''党忠3。

要自觉�@+始终坚持ST学

[，深z;会党的ST蕴含的深

zNS，将S想信念内化于`，做

到NO自信、ST自信、WX自

信、文化自信；将S想信念外化于

行，永葆共产党-的政治本色。

第二，要着I提振精神状态。

客观地说，学校k在处于快速P

Q之中，各方面要求比2r高，标

准比2r严，推进速X比2r快，

工作比2r难，特别需要弘扬用

“特殊材料”做成的共产党员精

神，形成“上应-”的气质。/校的

师生党员都要始终保持q气锐气

朝气，敢=-先、敢于担当、甘于

牺牲，践行学校“忠3于党 服务

于< 务j于岗 精技于}”的党

员_`价值观，做到“]常y6看

)出9、关键yz站)出9、危急

关头豁)出9”，2良好的党内政

治文化:动学校U建良好的教书

育-生态。

第三，要着I�@能I建设。

我们要做好育-工作，起好:头

作用，必须自身“厚德”，必须自身

“精技”，这样才能德行服-、学}

服-、教书育-水]服-、科研水

]服-，因此广大共产党员必须

要提升自己的N德影响I、}务

能I+育-能I，将自己的青春

p、学校的PQp与中国p相结

合，0k出共产党员应有的价值，

:;+:动/校师生=学校的P

Q贡献自己的才l+青春。

同^们：纪念党的诞辰，重温

党的de，我们要始终铭记党的

性质+宗旨，继承弘扬党的优良

传统，永葆共产党-政治本色，振

h精神、C忘初`，继续r行，2

更�@$的责任感、使命感+紧

迫感，2更�昂扬hP、追求卓越

的工作作风，使我们的学校成=

“有温X”的学校，使学生感受到

教师的仁爱，立^做大事，在美丽

的“上应”成长成才，2优异的成

绩&b党的Y九大的胜利召J。

谢谢大家！

校党委书记 刘宇陆

昂扬奋发、追求卓越，倾情打造“有温度”的大学

亲爱的同学们，

尊敬的各位家长、来宾、老师们：

大家上午好！

又是>年草长莺飞，栀子飘

香，又是>,活I四射、青春飞扬

的收(季7，我们&9L"快乐

y光———上海应用技术大学 2017

届本科生毕}典礼，共同分享

3300 多名毕}生同学们的喜悦与

荣耀。值此喜庆yz，我谨代表/

校师生员工向同学们表!#$的

祝.，向=L使你们能够圆满完

成学}而辛勤付出的师长、家长

+朋友们表!34的感谢！

光阴如梭，弹指>挥间。四年

r，你们稚气未脱、怀揣p想、踌

躇满^9到这,校园。四年后，你

们是=凤凰涅槃、p想成真而欣

喜，还是=蹉跎岁月、pD成空而

叹息。虽然我未能陪伴你们完整

地Xc大学的四年，但这两年与

你们相处的y光仍让我难忘：你

们在学[中的渴望+追求，在运

动中的活I+血性，在生活中的

情趣+%快，在毕}红毯上的优

雅+激昂，这>切，都是镌z在上

海应用技术大学校园里"好的青

春印记，是我们的学校年年岁岁

充满着向上I量的"大源泉，也

共同编织L我们这,学校"美好

的p。

在你们当中，有> 同学在

校j验、研[y间超c 6000 小

y，屡(大奖，他x是今年校长奖

)主、9自工程{新学院的陈靖

磊；在你们当中，有> 同学:;

团队坚持英语打卡学[ 795 天，

他是9自化学与环境工程学院的

詹立成；在你们当中，有>批像曾

献l同学>样的{客达-，今天

他们C仅HI{|着属于自己的

生活，还在争s改变着我们的未

9。在你们当中，还有很多-，+

他们>样，C仅有美好的p想、并

g在用自己的HI>步>步将p

境化=kj。

p想是属于青春的，也是-

生航O上闪烁的星辰。

今天，因=有Lp想而美丽；

A天，因=有Lp想而令-期待

+追求。你们是如此幸运，因=身

处这,m大的y代、可2让每,

-去编织自己p想；你们是如此

年轻，因而有足够的未9去jk

自己的p想。

同学们，̀ 有蔷薇，又何惧刀剑。

q敢去想，q敢去闯，让p想

成={|事}的^气，成=>往

无r的锐气，成=纵横四海的豪

气，成=敢=-先的q气，我相

信，终有>天你们-生的航船会

抵达p想的彼岸。

当然，要将p想变成kj，往

往C像踩着毕}红毯>O微笑走

c的风光+写意，背后都有数C

完的HI+艰辛。

-文学院的沙先月同学秉着

“少>些功利主义的追求，多>些

C=什么的坚持”，成L各类奖项

“收割机”；机械工程学院 2008 届

毕}生钱文昱学长在走出校门

后，依靠专注，成xL专}，从>

名普通 CAD 设计师>O成长=

英格F兰集团亚太工程技术中`

高级项v经S。所2，p想，留给

那些脚踏j地的-。

毕}，意味着>,新p想的

J始。

李Jn说，未9 10 年才会是

你们"好的-生。所2，C到生命

的"后yz，谁也C能说我们没

有完美的可能。在这,锐意变革

的y代，停止x意味着落后。你们

的学姐杨屹婷毕}之后自己{

}，在公司已经初具规模，小有成

xy，=L>,更大更美好的p

想，她毅然选择出国深|。p想，

留给那些超越自己的-。

同学们，大学版《%乐颂》&

9大结局，kj版《择天记》即将

上演。虽然C是--都可2择天

改命，但你们可2决定自己怎样

做-，怎样做事}。有-说，我们

都曾经p想改变t界，到"后P

k只能改变自己，然而，本届“图

书馆达-”经济与管S学院的程

奥林同学这样说，我们是这,t

界的>员，改变L我们自己，也x

改变Lt界。p想，留给那些q于

改变的-。

同学们，y光能把你们从母

校:走，:C走的是你们与母校

的情意绵长。

母校的祝8+印记，会陪伴

着你们的美好p想，+你们>起

大步r行！愿你们出走半生，归9

y仍是风l少年。母校是你们永

远温暖的家园，=你们守护>生。

真3地希望同学们能常回家看

看，既让我们听到你们的青春p

想化=kj的喜讯，也+我们分

享母校PQ的p想>步>步jk

的喜悦，更让每,-的青春p共

同托起我们m大祖国的中国p！

衷`祝愿/0毕}生]安喜乐、

事}有成、r程似锦，p想成真！

谢谢大家。

梦想，留给那些勇于改变的人

校长 陆靖

在庆祝建党 96 周年暨先进表彰、新党员入党宣誓仪式上的讲话

在 2017 届本科生毕业典礼上的讲话



尊敬的各位领导、亲爱的各位老

师和同学：

在中国共产党建党 96 周年

之际，我们在此隆重举行新党员

入党宣誓仪式。此y此z，我作=

>名党员代表P言，深感荣幸+

责任，~受鞭策+鼓励！在此，我

谨代表老党员向新入党的同^表

!#$的%&+衷`的祝.!

回想起自己入党的那天———

1995 年 7 月 1 日，我依然激动万

分。工作29，党组织始终在我的

身边'我进行帮助+支持。记)我

刚刚报到y，还是>,稚气未褪的

学生，基本上C会教学，更何况我

的本科是机械工程学科的锻压专

}，面'今后从事的材料学科的轧

钢专}课程知识，我>筹莫Q。党

组织L解我的情况后，立即安排L

教研室"资深的老党员翁g中教

授（k在是离休干部、北京科技大

学压I�工毕}）:着我连续半年

C间D地下企}，熟悉当y上海地

区的Y大钢铁企}的生产线，L解

各类设备的特点，同y手把手教我

:课程设计+毕}设计，并训练备

课+授课。这=我后9成=上海市

精品课程“塑性成形ST”负责-

打下L良好的基础。

当年我工作y这,* 还是

上海冶金专科学校，当y学校g

在进行>项上海市的教学试点改

革，招收第>届“三�>”的本科

班，类似于k在的“卓越班级”，学

校=L确保这项教学改革的成

功，特地找我谈话，希望我9承担

这,“三�>”班的班主任工作，

因=我是/校仅有的两,硕士研

究生毕}的老师之>。当y的我

仅仅比这届班级的学生大 6 岁。

也g是因=年龄上比较b\，因

此我与这,班级的学生特别容易

走\，与他们>起锻炼，>起课外

活动+学[，他们上课，我授课，

>起在企}j[，"后毕}y这

,班级的学生亲切地称我是他们

班级“第六,女同学”。

22 年9，我始终恪守入党誓

言，坚持党的先锋模范作用。虽然

在>些-眼里认=是吃亏+吃

苦，但我收(更多。从>,基本C

会科研+教学的毕}研究生，"

终成=上海市精品课程“塑性成

形ST”负责-；从>,只知N跟

-做科研到独立承担科研，逐渐

成长=科研骨干，这些成长都离

CJ党组织的培养。

作=>名老党员，今天看到

这么多优秀的新同^�入我们的

队伍，借着这,机会，我代表老党

员，结合本次活动2及今后的学

[生活，'新党员提几点希望：

第 一 ，学 好 理 论 ，提 高 素 质 ，

实现“中国梦”

百年9，几代中国-=jk中

l<im大no的“中国p”CG

h斗。作=当代中l<i的先进

分子，面'中l<im大no的d

e机遇，同学们首先应该认真勤h

学[、完成好自己的学[任务，培

养多方面的能I，掌握c硬的=-

<服务本;，2自己的聪A才智投

身国家建设，=中l<i早日圆p

添砖�瓦、添彩增光。

第二，恪守入党誓言、牢记庄

严承诺

入党誓词只有 12 句话 80,

字，但它既概括L党'党员的基本

要求，也概括L党员'党组织+党

的事}所承担的政治责任。>次庄

严的宣誓，意味着>生的追求。共

产党员是>V称号、>V荣誉，更

是>V责任、>V先进代名词。我

们每,共产党员应事事处处P挥

先锋模范作用，2自己的优异成绩

向党组织交上>份满意的答卷。

今天，你们在这里宣誓，�入

L党组织，今后我们x是有共同信

仰+追求的同^L，希望新党员们

能yz谨记党员身份，我们的言行

C仅仅代表我们,-，更代表L学

校优秀青年的精神风貌，代表L党

的形象。让我们从小事做起，踏j学

[，认真工作，处处0k党员的先锋

模范作用。用好的形象、好的思想、

好的作风、好的成绩9信服>批-、

吸引>批-、:动>批-。=我们学

校更�灿烂的A天出>份I，=党

+-<作出更大的贡献！

我的P言完毕，谢谢大家！

恪守入党誓言 牢记庄严承诺
材料科学与工程学院 徐春 教授
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这是一个让梦想起航的地方。

四年前，怀抱着一颗懵懵懂

懂的心，我走进了你的怀抱。依稀

记得初次相逢的那天，天空格外

的蓝，夏末和煦的风拂动着绿树。

我想象着可以坐在操场的草地上

仰望星空，可以在绿树成荫的道

路上尽情欢笑，你就像是一个小

姑娘，青涩美好。

那时候，我觉得你真的好美，

像是一颗冉冉升起的太阳，你照耀

着我们，让我们尽情翱翔。我们接

受新的知识，与新的伙伴相识，进

入兴趣社团，生活是那样紧张而忙

碌，但却未感到一丝疲惫。是你为

我们带了来一种全新的生活体验。

进入大二，有人开始埋怨，为

什么每天早上的食堂都排着这么

长的队伍，为什么每周都有体育

课，为什么外语学院的男生这么

少。尽管我们怨天怨地，你也不争

不吵，始终默默地守护着我们。

大三了，剑未佩妥，出门已是

江湖了。有的人开始泡图书馆，有

的人开始实习，有的人还在怀念

过去。总有同学半夜 12 点从自习

室回寝室，总有同学加班到半夜

才能回学校，那一盏盏温暖的路

灯，那一缕缕夜晚的清风，是你给

予我们最好的陪伴和鼓励。

最后一年，我们大多数人都

不住校了，可还是会时常想起你。

想念你夏天那一片澄澈透明的天

空，想念你每一个夕阳西下后的

夜色。

时光荏苒，四年前的初次邂

逅，仿佛就在昨天，忽然之间，四

年就过去了。最后一堂课，和老师

告别；最后一场考试，和学业告

别；毕业论文答辩，和学生生涯告

别。我们也即将和你告别。植物园

的花草还是那么茂盛，图书馆和

自习室依然充满自由而热情的身

影，你还是会在冬天的时候吹着

狂风戏弄上课的同学，还有那泛

起阵阵涟漪、铺满阳光碎影的湖

面，犹如电影银幕，串起我们的快

乐和忧伤，青春和过往。

谢谢你陪我们走过的春秋和

冬夏，谢谢你在我们的生命里留

下的浓墨重彩的一笔。即使我们

离开，你依旧美好如初。

我们离开了，你会想念我们吗？

我知道，我是会想你的，而且

会永远将你珍藏于心间———上海

应用技术大学。

梦想起航的地方 阴 李 敏

“师傅，到海泉路 100 号，上

海应用技术学院。”今天的我依然

记得四年前来学校报到的每个片

段。坐在出租车上的我望着浑浊

的黄浦江，望着高耸的黄浦江大

桥，这就是上海啊。望着曾经的

“上海应用技术学院”的牌子，这

就是大学啊。

我这个人生性平淡，不想到

处寄托太多感情，免得离别时伤

心，反正天下没有不散的筵席，既

然早晚要分开，不如一开始就淡

然处之，这样大家都免于伤心。但

是，这一次，我错了。四年的感情，

早已浸透心间。因为工作原因，我

早已不住学校，可我总时不时地

找借口回去，哪怕奔波劳累，现在

的我终于要承认，这是真真切切

的舍不得啊。

上海应用技术大学，我在这里

学习，在这里成长，也在这里蜕变。

学校的学习环境毋庸置疑，可我最

喜欢的，还是应技大夏夜的晚风。

应技大离海边近，每到天气晴朗的

晚上，海风混合着应技大的树木花

草，那种味道让人感到心安。

这四年来，我遇到过许多人，

这些人来来去去，有的成为挚友，

有的成为路人。朋友易得，挚友难

寻。四年的日久生情，直到海角天

边，仍会回头怀念。此去经年，该

是再没有这样一个地方可以包含

我的忧愁、我的想念。毕业照笑得

越开心，离别时心越碎。纵有千种

风情，也只想说：“师傅，到海泉路

100 号。”

阴 王新圆海泉路 100 号

校园风光（航拍） 龚德利 摄

一个宜人的午后，循着地图，

我沿着黄陂南路向南走，和黄浦

区其他地方比起来，这里显得颇

为清静。道路两旁的梧桐树高大

挺拔，繁茂的枝叶半遮住上空流

转的日光，投下了一地斑驳亮影。

真是“连雨不知春去，一晴方觉夏

深”啊！踏着一路细碎的光影走

过，转角处，一幢古朴的石库门建

筑肃然伫立着，这便是此行的目

的地———中共一大会址纪念馆。

怀着景仰的心情步入馆内，

首先映入眼帘的是一幅精致的

人物浮雕。居于正中的是青年形

象的毛泽东，四周刻画的则是当

年参加一大的何叔衡、董必武、

陈潭秋、王尽美、邓恩铭、李达等

十三位党员和两位共产国际代

表。浮雕栩栩如生，人物神情意

气风发，让我不由得想到毛主席

的那句名句：“俱往矣，数风流人

物，还看今朝。”

绕过浮雕，便进入到一楼的资

料馆。馆内陈列了大量历史图片和

实物。场馆二楼还以大型艺术蜡像

作品真实地还原了当时会议的场

景。一九二一年的七月二十三日，

正是这一群人，怀着满腔的热血，

经历了重重周折，终于聚首于此，

召开了这场改变中国命运，关乎历

史存亡的会议。他们慷慨陈词，指

点江山，直抒胸臆，要叫日月换新

天！从此，中华民族开启了奋斗的

新篇章，中华儿女走上了轰轰烈烈

的复兴之路！立体的蜡像极为生

动，我仿佛能够看到，星星之火正

在燃起，燎原之势蓄势待发！面对

此情此景，怎能不叫人热血沸腾！

走过蜡像，左转即进入一条长

廊。长廊尽头是三面巨大的缅怀

墙，墙上挂着数百张烈士肖像。因

为他们，历史没有成为徒留给世人

的两页薄纸，而是成为了一首慷慨

的歌，一面醒世的镜！中华民族一

路走来的这段历程，糅合了多少奉

献牺牲和英雄血泪，实不可述也！

难怪，当八十高龄的董必武先生重

访旧地时，会挥墨写下“作始也简，

将毕也钜”八个大字。

离开之时，日影已西斜。回头望

去，暮色下的石库门，更添几分庄严

与肃穆，那空中飘扬着的国旗，竟比

天边的夕阳还要红上几许。

作始也简，将毕也钜
阴 黄芳楠


